

Moncada, 13, fren... al Seminario Conco... LA CORRESPONDENCIA toda al Director, calle de Buenafuente, núm. 8.

EL ESTANDARTE CATOLICO

Diario de Tortosa

Año VIII

Martes 3 Mayo 1898

Num. 2073

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION PARA MAYO

La devoción

á la Santísima Virgen María

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la devoción á María llegué á ser cada vez más y más fructuosa entre los socios de nuestro Apostolado.

Propósito

Rogar al Corazón de Jesús por la intercesión del Corazón de María.

Máxima cristiana

Jesús llevó primero su cruz y murió en ella por tí, para que tú también la lleves y desees morir en ella.

(Kempis.)

Partido Católico Nacional

SUSCRICION PARA LA GUERRA

Lista de las cantidades ofrecidas

Suma anterior: 1.451'00

Un Sacerdote: 3'00

Rafael Fábregues Carles: 10'00

Rafael Fábregues Armelles: 5'00

Ramón Castells, Párroco de Caseras: 5'00

Total: 1.474'00

España á la Virgen del Pilar

Virgen Santísima del Pilar, acordaos que España es vuestra, porque en persona tomasteis posesión de ella; acordaos que el suelo español está santificado con vuestras plantas; acordaos que quisisteis vos misma traernos la Fe, por la cual se formó la patria española; fuimos poderosos en el mar y dueños del mundo.

Ved, Madre y Señora, que España, infiel á su vocación, se ha entregado en brazos de los enemigos de Cristo, y cuando los enemigos de Cristo, de rienda suelta á la libertad de pensamiento, de prensa; á enseñanza, de que constan todas las libertades, hecitur y en el 'L' disputa la soberanía que ha Jesucristo; ved, Madre, cómo volver las espaldas á

Fe, la que era señora de los mares es escarnecida en ello, y la que ponía la ley al mundo es hoy sierva humilde al extranjero, y ni en su propia casa manda; ved, que enoquecida por sus engañosos, qual otro Baltasar, baila, canta y banquetea como si no supiese que tiene los enemigos á las puertas, y á Dios airado que se sirve de ellos para humillarla; ved que la Justicia ha huido de nuestro suelo.

Ya sabemos, Reina y Señora nuestra, que se está cumpliendo en nosotros la amenaza de la Sagrada Escritura de dar malos gobernantes al pueblo infiel como último castigo de sus prevenciones: mas ¡oh, Madre de Misericordia! ¿no hay bastante con la sangre de 200.000 españoles, muchos de ellos inocentes? ¿No hay hartas lágrimas con las verdidas por tantas madres? ¿No hay hartos con haberse secado los veneros de nuestra riqueza y bienestar? Volved á nosotros esos ojos misericordiosos; postraos á los pies de Vuestro Hijo Santísimo y clamad con nosotros: ¡Misericordia! ¡Misericordia! ¡Misericordia! Dadnos gobernantes que cumplan el primer mandamiento, y seremos salvos. Así sea.

¡RINDAN CUENTAS!

Los efectos de la impresión, torpeza y envidia del Gobierno no hemos tardado en verlos. Los yankees, desde que se pisto é imitando á Bismarck, como quien dice gata, anunciando sus planes y zandolos. Prometieron bloquear á Cuba y la bloquean. Prohietieron ir á Manila y han ido á Manila. Han prometido desembarcar aliados de los insurrectos en Cuba y bombardean la Habana. Veremos si lo harán. ¿Proyectan presentarse inopinadamente ante un puerto de la Península? El Gobierno que debiera saberlo, de seguro que lo ignora.

Los barcos enemigos han forzado el paso del puerto. ¿Y no había una lancha cargada de dinamita á una milla de distancia dispuesta á volarse para avisar con su detonación que ya teníamos á los enemigos á la puerta?

Ha sido preciso echar algunos buques á pique para que no cayesen en poder enemigo. Segun los partes oficiales entraron en combate el Reina Cristina, el Castilla, el Isla de Cuba, el Don Juan de Austria, el Isla de Luzon. Cinco. Se han incendiado el Reina Cristina y el Castilla. quedan tres. Cuáles y cuántos son los demás buques averiados que han debido echarse á pique? Con solo dos, si no se amplía la lista, qué hayan sido, nos resulta un solo barco en salvo.

Y por contera la escuadra norteamericana quedandose en la bahía.

¿Ubinam gentium sumus? Reflexione el pueblo español á qué estado le han reducido las torpezas de unos hombres consecuentes con los ideales masonicos, negación de la patria, y entienda que ó es preciso borrar las fronteras de la faz de la tierra ó raer de ella á la masonería. En cierto modo, nuestra es la responsabilidad de este, y Dios quiera que sea el ultimo desastre. Bien claro nos lo han dicho desde el poder: no pueden sustraerse á las corrientes diplomáticas. ¿Y qué son y qué significan tales corrientes? Son los ensayos del más atrevido para ser cogidos luego por el mas poderoso entre los poderosos. ¿Pues qué? ¿no se susurra ya que algunas potencias imponen el veto á trabajar combates en aguas neutrales? ¿no se dice ya publicamente que para impedir la ruina de Cuba intervendrán las potencias, luego que se vea probable el triunfo de los Estados Unidos por sus fuerzas combinadas de mar y tierra? ¿no se anuncia que dejarán á salvo nuestro honor, pero quedando Cuba dependiente? ¿Qué entenderán por honor los potencias que esto proponen y que entienden por honor el español que está dispuesto á aceptar, conquistar y coadyuvarlo?

Si presentian nuestros gobiernos que detrás de los Estados Unidos estaban Inglaterra y toda la raza germánica, por qué con tiempo no procuraban la alianza de la raza latina? Si han ido mendigando apoyos y no los han obtenido; por qué no hablan claro á la nación? Si tienen lo que Dios no permita, compromisos impuestos por las sectas ¿no temen el despertar del pueblo? Tan ineptos son que en aras del servilismo y alimentando la ilusión fantástica del pueblo de poderse hollar con las grandes potencias que para nada le necesitan ni cuentan con él para sus planes porque saben que el pueblo español es algo más que un logrero; ¿no han prevenido la gravísima cuestión interior que amenaza se abalanza? ¿creen que con suspender las garantías constitucionales y amordazar la prensa, aseguran el orden público? Es ya tarde.

España no se explica cómo siendo sus marinos los más bravos del mundo se les expone á catástrofes como la actual. Pero España está dispuesta á pedir cuenta de su honor y de la sangre de sus hijos. ¿Con que á la primera de cambio

se incendian los buques de nuestra armada? ¿Con que nos quedan inutilizados los que han entrado en combate? ¿Con que probablemente de cinco buques hemos perdido cuatro? ¿Con que siguen en la bahía los norteamericanos?

¿Tantos desastres son hijos de la imprevisión, de la impericia, del desenojo de nuestros marinos? No; jamás: un entendimiento español no concibe tal absurdo: un pecho español sabe que el corazón de nuestros marinos es tan ancho como los mares por donde ha de pasar con gloria su bandera.

¿Tendrán atadas las manos nuestros marinos? Luz, hoy hace falta. Si no quieren hacerla, exijase. El país tiene derecho á saber la verdad. Si nuestras fuerzas navales no bastaban para obrar, simultáneamente en Cuba y en Filipinas ¿por qué no se intentaba un golpe de audacia sobre un solo punto por toda la escuadra? ¿por qué no se tomaban posiciones para escarmantar á la escuadra yankee de Manila y sobre la marcha, sin darles tiempo para respirar, ni volver de su asombro caer con la rapidez del rayo sobre la de Cuba y deshacerla y desbaratarla?

¿Antes que no había medios, respondamos: ¿y las alharacas de ser nuestra marina superior á la yankee? ¿y los infundios de tener estas tripulaciones sin instrucción ni disciplina? ¿y la propaganda de estar mal artillados sus barcos? ¿y la insensatez de permitir que en los Estados Unidos se enterasen del estado real y verdadero de nuestra marina de guerra? ¿y si no teníamos medios, por qué no le procuraban con tiempo? ¿por qué no se vendían ó destruían nuestros barcos inservibles? ¿por qué no se ponía á todos en condiciones marítimas? ¿por qué no se protegían todos los cruceros? ¿por qué no hubiera valido más, menos barcos y todos ellos buenos, con todo lo necesario para la guerra según las necesidades modernas? ¿qué se ha hecho las seguridades dadas? ¿de qué nos servirá el valor de los marinos si los buques están inservibles?

No tiene vuelta de hoja: si la marina de guerra no está en condiciones, el gobierno nos ha engañado. Si está, el gobierno es responsable por su impericia. Cuando un trasto no sirve, se tira. ¿Cada ya el paso á un gobierno español los gobiernos de la política. Queremos ser gobernados á la española; y guerrear á la española; y vencer á la española; ó ser vencidos á la española.

Ya sabemos que gobernándonos y guerrearando y venciendo, ó siendo vencidos á la española, no entraremos en el número de las grandes potencias; ¡allá ellas! ¡nos importa un bledo! pero seremos siempre el pueblo de la reconquista, el brazo derecho de la Iglesia, el debelador de la herejía, el vencedor de la revolución francesa, el único que á fines de este siglo se habrá opuesto á los grandes latrocinios y que á la faz de los siglos

venideros les dirá: así obra el pueblo hispano, se quiebra pero no se doblega ¡solo á Dios temel ¡solo á Dios sirve! ¡solo Dios le basta! ¡Paso al gobierno genuinamente español! ¡rindan cuentas!

Tortosa 3 Mayo 1898.

LA PRENSA DE MADRID

2 Mayo '98

Dice El Imparcial que la pelea empieza ahora, y que debemos mostrar todavía el brillo inextinguible de nuestra raza, rasgando el brazo del gigante que intenta sujetarnos.

Es preciso mucho orden, pues solo con orden se asegura la revancha.

Es menester que demos ejemplos de resistencia y de entereza para afrontar dias de luto.

Necesitamos de audacia y vigor para herir al enemigo. El Gobierno debe proceder sin vacilaciones.

Ha llegado el momento—añade—de resistir. Ante el suceso desafortunado de Cavite, adverso pero glorioso, el pueblo tiene derecho á conocer toda la verdad, pues es ya hora de robustecer la opinión con valerosos resistentes.

En cuanto á la suspensión de garantías constitucionales—dice el popular periódico—solo debe acudirse á este remedio en un caso extremo si lo exige la gravedad de las circunstancias. Mientras tanto, conviene mantener la normalidad.

Publica El Liberal un artículo titulado "Momento supremo."

Miren todos lo que hacen—dice el diario democrático.

La partida empeñada es á vida ó muerte.

Das cosas no desaparecerán nunca: la voluntad generosa de los españoles y el heroismo, natividad, desinterés y abnegación de nuestros soldados.

Cuando todo se acabe en mano de los organismos capaces de salvar á España, la nación se salvará por sí sola.

Es impropio de un pueblo viril—escribe El Globo—la profesta tumultuosa contra accidentes de la fortuna.

El débil es quien se queja y grita, pero no aquel que se siente con fuerzas para recobrar lo perdido por un golpe de la mala ventura.

El fuerte no inclina su cabeza ante la adversidad, cuando tiene conciencia de haber cumplido con su deber, como en la ocasión presente.

El Pais dice: Los que amamos las glorias de la patria y veneramos al ejereito y la marina, solo podemos tener palabras de aliento y acentos de indignación y rugidos de ira, sin que se entibie nuestra fé

y nuestra confianza en las revanchas próximas.

Después de reproducir la proclama del alcalde en recuerdo del 2 de Mayo del año 8, publica *El Progreso* la suya, proponiendo que se vaya al obelisco donde se guardan las cenizas de los de los héroes de aquella memorable jornada a renovar el juramento de nuestros abuelos; porque no basta—dice—ser independientes, sino que es preciso ser y vivir libres y honrados.

DEL DÍA

La jornada de Filipinas

El efecto que ha producido la catástrofe de Filipinas, ha sido desastroso.

La prensa toda aconseja que haya calma y que no decaiga el espíritu público en estos supremos instantes en que lo que se ventila es la salvación del honor de la patria.

En lo que están todos unánimemente acordados es en reconocer el heroísmo de nuestros marinos que han muerto gloriosamente peleando a bordo de barcos faltos de defensas contra una escuadra infinitamente superior y apoyados por baterías con artillería antigua y de escaso poder ofensivo.

De nuestros barcos, el único de regular porte era el «Reina Cristina» (3.400 toneladas) pero sin protección y con cañones de 14 centímetros.

Los cruceros «Isla de Cuba», «Isla de Luzón» (los dos únicos protegidos), «Don Juan de Austria», «Don Alvaro de Ulloa» y «Velasco», eran sólo de 1.100 toneladas y con cañones de 12 centímetros.

En cambio la escuadra yankee contaba con dos grandes cruceros protegidos: el «Olympia» (5.900 toneladas) y el «Baltimore» (4.500 toneladas), con óyaya artillería, de 20 centímetros; dicen los marinos que había bastante para que no quedara una astilla de los cruceros y cañones españoles con la seguridad de que débil artillería de nuestros buques no podía hacer más que escasísimo daño en el blindaje y cubierta protectora de las naves enemigas.

Más detalles del combate

Las escuadras francesa, alemana e inglesa presenciaron el combate. Después del combate, la escuadra enemiga fondeó frente a Manila. El crucero «Castilla» quedó desarmado y fué blanco de las primeras granadas que lanzó la escuadra yankee, incendiándose muy pronto.

El contralmirante Montojo, viendo destruidas las principales naves de la escuadra de su mando, ordenó volar los pequeños cañoneros, que podían caer en poder del enemigo.

La mayoría de los tripulantes de nuestra escuadra eran indios.

El bombardeo de Cavite duró dos horas, contestando con impetu la escuadra española y las baterías, hasta el punto de hacer retirar a los buques enemigos.

Además de los cruceros «Reina Cristina» y «Castilla», han sido destruidos el crucero «Don Antonio de Ulloa» y el trasatlántico «Isla de Mindanao».

El «Don Juan de Austria» ha sufrido averías.

Los médicos de los barcos españoles han salido todos ilesos del combate, excepto el señor Ballesteros, que resultó herido, pero no de gravedad.

Dolorosa impresión

París, 2, 9 m.

Las noticias del combate naval en Manila ha causado dolorosa impresión no solo en la colonia española sino en todos los círculos políticos y particulares de esta capital.

La tristeza más profunda se revela en los semblantes de cuantas personas se interesan por la causa de España.

Los comentarios que se hacen por la pérdida de la escuadra española en Filipinas son de acerba censura contra el Gobierno de Madrid por su falta de previsión, pues no se concibe que la bahía de Manila permaneciera indefensa, sin torpedos y sin lanchones cargados de dinamita para cerrar la entrada a la escuadra enemiga.

El dolor es profundo en los corazones españoles de esta colonia.

Hay ansiedad general por conocer el resultado del combate naval librado en la bahía de Manila.

Aquí se sabe únicamente que la lucha duró tres horas, que el capitán del *Reina Cristina* murió al explotar la granada que produjo el incendio del buque y que las pérdidas de los españoles son grandes.

El *Daily Mail* recibido esta mañana afirma que los yankees han obtenido una victoria completa.

Las escuadras combatientes

Madrid, 2, 12'5 t.

Formaban las escuadras que han luchado en Cavite los siguientes buques:

Castilla, crucero de primera clase, 3.260 toneladas; *Reina Cristina*, de 3.500 toneladas, capitán de navío D. Luis de Cadarso; *Don Juan de Austria*, de 1.100 toneladas, comandante D. Juan del Cerro; *Ulloa*, del mismo tonelaje, comandante D. Emilio Rodian; *Isla de Cuba*, de 1.030 toneladas, comandante don Federico Eblas, y el *Isla de Luzón*, igual tonelaje, comandante D. José Iturraldi.

Por parte de los yankees han luchado el crucero protegido *Boston*, de 3.189 toneladas, el *Baltimore*; *Concord*, de 1.700; *Olympia*, de 5.870; el *Releigh* de 3.183; el *Petrel*, de 1.890, varios avisos, de 1.330 y 1.700 toneladas.

El bloqueo de Manila

Madrid, 2, 1'20 t.

La escuadra yankee ha establecido el bloqueo de Manila.

Ante el temor de un bombardeo son muchas las familias que abandonan la capital internándose en la isla.

El consul inglés ha conferenciado con el jefe de la escuadra yankee y parece que ha pedido por el cable que se le envíe el crucero británico *Edgard*.

La batalla de Cavite

Madrid, 2, 2'45 t.

En una interview que hemos celebrado con un importante personaje militar, nos ha manifestado que la escuadra yankee no se componía de cinco buques como se ha dicho, sino de once de gran porte y de otros muchos más que han secundado perfectamente las maniobras de aquellos.

Nos dijo también que el señor

Bermejo, considerando una temeridad presentar batalla a una escuadra infinitamente superior en número, dejó en libertad al señor Montojo para que resolviera.

Los buques yankees entraron por sorpresa en la bahía sin que tuviéramos tiempo de colocar en ella torpedos que la defendieran, y terminó diciendo que no cree que los yankees desembarquen en Manila, pero que seguramente proveerán de armas y municiones a los insurrectos filipinos, creando de esta suerte a España otro conflicto gravísimo.

Pidiendo la rendición

Madrid, 2, 5 t.

Noticias de carácter oficioso recibidas de Manila aseguran que la escuadra yankee ha dado un plazo de cuatro horas al capitán general del archipiélago filipino para que haga entrega de todo el material de guerra y rindan la plaza.

Se añade que el general Augusti ha contestado a esta intimación como la dignidad y el amor patrio aconsejan.

Se asegura que el capitán general de Manila ha teleografiado al Gobierno pidiéndole con urgencia instrucciones y manifestando su temor de que el enemigo consiga comunicarle con España cortando el cable.

Esta noticia ha producido grande excitación en el público.

1.100 bajas

Madrid, 2, 5'15 t.

En el Ministerio de Marina se han recibido extensos telegramas del contralmirante Sr. Montojo de Cavite.

Por ellos se viene en conocimiento que la lucha fué encarnizada por ambas partes.

Nosotros hemos experimentado seiscientas bajas y los norteamericanos quinientas.

Desembarco frustrado

Madrid, 2, 11'5 m.

Se ha recibido un cablegrama oficial de la Habana diciendo que a las seis y media de la tarde intentaron un desembarco en la Playa Herradura un acorazado, tres barcos pequeños y varios lanchones. Al verlos nuestras fuerzas, hicieron fuego sobre ellos, siendo contestados con ocho ó diez cañonazos.

En su vista, el enemigo se retiró hacia la costa, apareciendo a las ocho de la noche en la playa Damilice.

Desde Cayo Hueso

Madrid, 2, 11'10 m.

Telegramas de Cayo Hueso dicen que el torpedero norteamericano *Postle* apresó un buque español que intentaba entrar en la Habana.

Añaden que se hallan en aquel puerto 1.500 cubanos preparados para marchar a Cuba en auxilio de la insurrección.

En aquella población se considera seguro que pasado mañana intentarán el desembarco en Cuba las milicias yankees.

La opinión en Francia

Madrid, 2, 11'20 m.

Acéntuarse las simpatías de los franceses hacia España. Aunque el Gobierno ha impedido las suscripciones a nuestro favor, éstas se hacen privadamente y con buen éxito.

M. Finde dice haber recibido amenazas, por cuya razón se ha establecido una especial vigilancia en la legación norteamericana.

El Gobierno francés ha hecho recoger proclamas en favor de España que circulaban con profusión.

Las escuadras yankees

Madrid, 2, 11'40 m.

Dicen de Washington a un periódico inglés que una parte de los buques de la escuadra del almirante Sampson-Road atacarán a la española. Los otros buques restantes continuarán el bloqueo de la isla de Cuba.

Los buques fantasma

París, 2, 1'10 t.

De Saint-Tropez, donde se ha refugiado el yacht americano *Nammona*, de Mr. Gordon Bennet, propietario del *New York Herald*, telegrafían que a la salida del puerto de San Rafael los tripulantes de dicho buque avistaron una escuadra española que pretendía darles caza.

Cuando no se tiene aquí noticia de que algún acorazado español cruce por las aguas francesas, se cree que los tripulantes del *Nammona* avistarían tal vez el grueso de la escuadra inglesa que salió recientemente de Palma de Mallorca y que, acosados por el miedo, procuraron ganar nuestra costa.

Las potencias

Madrid, 2, 1 t.

Le Temps dice que es indispensable que las potencias se preparen para intervenir sin pérdida de tiempo en la cuestión hispano-americana.

Cambio de banderas

Madrid, 2, 12'20 t.

Un yate norteamericano que estaba anclado en el puerto de Cavite ha cambiado la bandera yankee por la española.

Bombardeo de Cavite

París, 2, 9 m.

Continúa el bombardeo de Cavite. En las baterías de Manila no había sino dos cañones de gran calibre para contestar al fuego de los yankees. Los buques españoles están en Bacoor.

Los ingleses.—Su opinión

París, 2, 11'50 m.

Créese que los yankees se apoderarán de Filipinas.

Circulan noticias contradictorias que no telegrafío por no aumentar la confusión que debe reinar ahí. Se asegura que dos buques yankees han ido a pique en el combate de Manila.

Una tentativa

Madrid, 2, 2 t.

Desde Nueva York dicen que se ha intentado volar dos cazatorpederos que se construían en Portland. Se acusa a los obreros españoles.

Un español fusilado

Madrid, 2, 2'1 t.

Ha sido fusilado después de haber sido sumarisimamente el español Iglesias a quien se acusó en Washington de intentar volar el crucero *Puritan*.

Incendios en Cuba

Madrid, 2, 4 t.

Un telegrama de Cayo Hueso dice que desde aquel puerto se divisan en diversos puntos de Cuba grandes columnas de humo.

Anuncio de bombardeos

Madrid, 2, 4'15 t.

Telegramas de New York comunican que Mac-Kinley ha dado orden al almirante Sampson de

bombardear todos los puertos de la isla de Cuba, o sea necesario, con objeto de evitar los grandes desembarcos de tropas yankees que se tiene preparados.

Excitación

Madrid, 2, 4'30 t.

Reina gran excitación en esta rta.

No podemos ser más explícitos. Se han adoptado extremadas precauciones.

Temese que esta noche ocurran serios tumultos.

Bloqueo de Santiago de Cuba

París, 2, 12'20 m.

Se dice que los yankees han bloqueado a Santiago de Cuba. El rumor necesita confirmación.

Sigue la excitación en Madrid

Madrid, 2, 5'1 t.

Desde anoche reina grandísima excitación.

Numerosos grupos formados en la puerta del Sol y calle de Alcalá iniciaron una manifestación patriótica, que no tardó en convertirse en viva y enérgica protesta de la conducta del Gobierno y especialmente de la del señor Moret.

Las autoridades adoptaron grandes precauciones, reforzando los retenes y acuartelando las tropas ante la posibilidad de que ocurriera un serio motín.

Las casas de algunos ministros fueron custodiadas por fuerzas de la guardia civil.

También han ido los manifestantes a casa del general Weyler, tal que han vitoreado, pidiendo conduzca nuestras tropas a Washington para colocar la bandera española en el Capitolio.

Durante todo el día de hoy han seguido engrosando los grupos de manifestantes y la policía trabaja para dispersarlos.

Al mismo tiempo en el salón de Conferencias, en todos los círculos políticos y hasta en los cafés y en las calles se habla de una crisis inmediata y radicalísima substituyendo al gabinete del señor Sagasta con un gobierno nacional.

Dícese también que se fragua un complot contra el señor Moret y no ha faltado quien asegure que el ministro de Ultramar teme que esto se realice, por lo que ha adoptado precauciones.

Es difícil sino imposible coordinar ideas con las mil noticias y rumores que circulan; pero indudablemente, dada la situación de las cosas, debemos estar prevenidos para que no nos sorprendan sucesos de carácter gravísimo.

Nunca como en los momentos actuales se necesita la calma y la prudencia para hacer frente a los gravísimos problemas planteados y de cuya resolución depende la vida de los españoles.

Entre los elementos republicanos y carlistas notase bastante agitación, y la policía ha anudado pasquines de carácter ave.

Universal

Unico representante al POR MAYOR de la provincia de Tarragona

Librería Bernis

Obispo Aznar, Tortosa

BOLSA DE BARCELONA

Día 2

Dinero

Efectos públicos

Table with columns for debt types (e.g., Duda interior contado, exterior contado) and prices.

Acciones

Table listing various banks and companies (e.g., Banco de Barcelona, Banco Hispano-Colonial) with their respective prices.

Obligaciones

Table listing bonds and financial instruments (e.g., F. car. Norte de España, F. car. Norte España especial) with prices.

Cambios corrientes

Table listing exchange rates for London and Paris.

CRÓNICA

Aclaración

Str. D. Agustin Llasat, director de EL ESTANDARTE CATOLICO. Muy señor mío y amigo: Suplico á V. mande insertar en EL ESTANDARTE la siguiente aclaración...

Su curacion radical por el método del Dr. Carbo... los por las muchas casos crónicos y...

Este vigilante celo de mis buenos amigos en favor de nuestro credo y jefe les honra sobremedera, y merecedores son por ello del aplauso de nuestra comunión.

Pero no es menos digno de encomio, y así lo escribí hace tres días á mis respetables amigos de Barcelona, que el Sr. D. J. P. B., además de tomar parte en la suscripción del partido Católico Nacional, haga el generoso ofrecimiento de su sangre en defensa de la Patria...

Dándole gracias por la inserción de la presente, me ofrezco de V. affmo. S. S. y amigo in C. J.

BENITO FONT-CUBERTA. Tortosa 3 Mayo 1898.

Rogativas

Según lo dispuesto por la Autoridad Eclesiástica, anoche á las 7 empezaron en la Parroquia Catedral solemnes Rogativas pro tempore belli, continuando hoy y mañana.

Regresados de Cuba

Han sido destinadas á los cuerpitos que se indican los siguientes individuos de tropa regresados de Cuba:

Luchana.—Damián Cies Cartille, de Más de Barberáns; José Juncosa Güell, de Mora la Nueva; Antonio Albi Ripoll, de Mirones (?); Jacinto Pérez Cunoa, de Tortosa; José Baneja Cabrera, de Tortosa.

Concilio provincial de Burgos

Con gran solemnidad se han verificado las sesiones del Concilio provincial de Burgos.

A la procesión, que salió á las ocho y media, asistieron los preladados de Burgos, Vitoria, Burgo de Osma, Santander, Palencia y León, el abad mitrado de Silos todas las comisiones que han ido al Concilio, las autoridades civiles y militares, corporaciones, comisiones de los centros de dicha capital y de la guarnición, clero parroquial y asociaciones religiosas, presididos los señores gobernadores civil y militar, alcalde y presidente de la Diputación.

El señor Arzobispo de Burgos celebró de V. Pontifical, predicando elocuente y castellanamente el sabio prelado de Santa Fe, y en latín el Metropolitano excelentísimo Señor don Gregorio Maria Aguirre.

La catedral estaba completamente llena de fieles, y en las calles por donde pasó la procesión, la concurrencia era también numerosísima, pues en las primeras horas de la mañana llegaron muchos forasteros.

Para Sacordotes

El día 6 del corriente mes al anochecer, empezará una nueva tanda de Ejercicios Espirituales para Sacordotes en la Casa de San Jose de Roquetas, terminando el día 12 por la mañana.

Academia de dibujo

Ponemos en conocimiento de todos los aficionados al dibujo de figura, adorno, lineal y modelar en barro, que tanto conviene lo mismo para las artes que para los oficios, que la acreditada Academia de nuestro querido amigo y suscriptor, D. José Asensio, establecida en la calle Ancha, núm. 18, se ha trasladado á la Plaza del Hospital, número 6, entresuelo.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 4

Rosario de la Santa Cinta á las 7 tarde.

Mes de María

Santiago: 6 y media mañana y 7 tarde. Seminario: 7 mañana y 6 tarde. Rosario: 7 mañana y 6 tarde. San Antonio: 6 mañana. San Felipe: 8 noche. San Pedro: 5 tarde.

Papel de fumar El Negrito

CALZADO DE COLOR Zapatería Moreso

¡ATENCIÓN! ¡AL PÚBLICO!

La Sastrería El Progreso avisa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un grandioso y variado surtido de géneros de Lanillas de todas clases de las mejores fábricas de Sabadell.

Últimas novedades. Corte al último figurín. Precios reducidos. No comprar ningún traje, sin visitar este establecimiento. Sastrería de El Progreso, calle den Carbó, 7, TORTOSA.

APRENDIZ

Se necesita uno en esta imprenta.

TELEGRAMAS

Madrid, 3, 12 m.

En el Consejo de ministros que se ha celebrado esta noche se ha acordado declarar á Madrid en estado de sitio.

En estos momentos se está redactando el decreto que publicará hoy mismo la Gaceta.

Ratones de fuerza armada recorren las calles.

A pesar de la excitación extraordinaria que domina al público, no es de creer que ocurran perturbaciones del orden. El señor Capdepón ha declarado que sería imprudente una crisis ministerial en las actuales circunstancias en que los manifestantes amenazan en las calles.

Madrid, 3, 12'15 m.

Se anuncia para hoy debates reñidísimos en las Cámaras.

En el Congreso hablará el señor Vázquez Mella y el señor Romero Robledo.

En el Senado el general Weyler pronunciará un discurso de tonos muy enérgicos.

La minoría republicana ha acordado que mañana haga el señor Salmeron en el Congreso un acto político que consistirá según parece en echar en cara al Gobierno las responsabilidades en que ha incurrido.

También dirigirá varios cargos al partido conservador.

Madrid, 3, 12'40 m.

Se ha recibido un despacho de Manila en el cual se da cuenta de que el cónsul de Inglaterra comisionado por el almirante Dewei tué á proponer al general Augusti la rendición de la plaza y entrega de las armas de la guarnición.

El general Augusti contestó al cónsul:

"Decid al almirante que venga por mar."

El bando de Aguilera

Madrid, 3, 1 m.

El bando del Gobernador declarando á Madrid en estado de sitio se halla redactado en una forma muy distinta de la usual.

Dícese en el Bando que la adopción de la ley marcial obedece al hecho de que la Junta de autoridades juzga agotados por completo los medios de que dispone para reprimir las alteraciones de orden que provocan algunos elementos bullangueros explotando los sentimientos patrióticos del pueblo madrileño.

Zapatería Moreso PLAZA CATEDRAL

PAPEL DE FUMAR EL NEGRITO

Fin de temporada

de invierno

En la acreditada sombrerería de Antonio Delsors, Ciudad, 3, encontrará el público á precios de fábrica un gran surtido de sombreros de novedad tanto en flexibles como hongos; asimismo variedad en gorras y boinas.

Visitad casa Delsors y comprareis dichos artículos baratísimos como nunca las hubieseis comprado.

Gran surtido en casquetes, sólidos, bonetes de todas clases como también sombreros para los señores Sacerdotes.

Todo á precios baratísimos.

PIGOTA

—Linfa de vaca

pura y reciente—

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16, pral.) (TORTOSA).

Últimas

noticias

Cable cortado

Madrid, 3, 1'10 m.

Se ha confirmado oficialmente la ruptura del cable de Manila.

La escuadra enemiga

Madrid, 3, 2 m.

De la Habana cablegrafían que el enemigo ha intentado varios desembarques sin resultado.

Otros despachos dicen que ha desaparecido de aquel puerto la escuadra yankee, tomando al parecer la dirección de Cayo Hueso.

De París telegrafían confirmando que desde Cayo Hueso se aperciben espesas humaradas creyendose que han estallado incendios grandes en diversos puntos de Cuba.

Pidase prospecto en la Farmacia de

Bernardo Matheu

Cherta (Tarragona) que tiene la exclusiva para la preparación de los medicamentos de dicho tratamiento.

DEPOSITOS AL POR MAYOR en Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y en casa del Sr. Matheu en Cherta. De venta en las farmacias acreditadas. En Tortosa: Farmacia de F. Calleja.

MAL DE ESTOMAGO

ESQUELAS MORTUORIAS para entierros y funerales se publican en este diario á precios reducidos.

Se reciben para la 1.ª plana hasta las 2 de la tarde y para la 3.ª hasta las 3 y media.

TELEGRAMAS

Madrid, 3. 12 m.

En el Consejo de ministros que se ha celebrado esta noche se ha acordado declarar á Madrid en estado de sitio.

En estos momentos se está redactando el decreto que publica hoy mismo en Gaceta.

Ruinas de la casa llamada de los Cuatro Caminos, que se cortan las calles.

A pesar de la excitación extraordinaria que domina al pueblo no se ha producido ningún acto de violencia.

El señor Capdepon ha hecho un viaje á Madrid para celebrar un curso ministerial en las escuelas.

Madrid, 3. 12 m.

El ministro de Fomento ha acordado que mañana haga el viaje á Madrid el señor Romero Robledo.

En el Senado el general Weyler ha pronunciado un discurso de tono muy enérgico.

La minoría republicana ha acordado que mañana haga el viaje á Madrid el señor Salmerón en el Congreso.

Un acto político que consistirá en un mitin se celebrará en esta noche en el teatro de la Comedia.

El ministro de Fomento ha acordado que mañana haga el viaje á Madrid el señor Romero Robledo.

En el Senado el general Weyler ha pronunciado un discurso de tono muy enérgico.

La minoría republicana ha acordado que mañana haga el viaje á Madrid el señor Salmerón en el Congreso.

Un acto político que consistirá en un mitin se celebrará en esta noche en el teatro de la Comedia.

CONSULTORIO de Medicina y Cirujía

DIRIGIDO POR EL MÉDICO **DON JUAN JOSÉ CUCALA**

Ex-ayudante de la Policlínica de la Princesa y Hospital Provincial, ex-ayudante en enfermedades de los OJOS del Real Refugio y ex-profesor ayudante de la Escuela práctica de Madrid.

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA, PARTOS, MATRIZ, VIAS URINARIAS, ETC.

Se practican operaciones de párpados, globo del ojo y vias lagrimales, graduación de vista para lentes (gafas) y colocación de ojos artificiales, cetera.



Curación de las granulaciones sin DOLOR y pronta (según la forma de granulación).

Tumores fijos de OIDO. Oena (fetidez del aliento). Afecciones de matriz, flujos por crónicos que sean, etc.

Consulta: De 11 á 1 de la tarde y de 7 á 8 noche.

TORTOSA
Calle Cambios, 3, pal. (vulgo calle del Puerro) frente á la del Obispo Aznar

Este Consultorio está montado con arreglo á los conocimientos modernos de aparatos, instrumentos, limpieza, etc., etc.

Enfermedades de los ojos

GABINETE DEL MÉDICO OCULISTA

DON JOSÉ BALLESTER

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal-May.

En este consultorio se operan cataratas, pupilas artificiales, Ptosis (nubes), entropión, Triquiiasis (inversión de pestañas), lagrimeo, fistulas grimalas, etc., etc., y se tratan según los últimos adelantos de la ciencia todas las afecciones comprendidas en esta especialidad.

Tratamiento especial y rápido para la curación de las granulaciones.

Horas de consulta: De diez á una y de tres á cuatro.

Calle de San Miguel, GENIA

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, S. Bárbara, Uldecona y Vinaroz á la Génia.

Hojas Populares

Se ha establecido en esta ciudad de Tortosa un Centro de las Hojas Populares que desde el año pasado comenzó á publicar en Zaragoza el Edo. Padre Francisco de P. Morell, de la Compañía de Jesús.

Cada una de ellas lleva su propio grabado ó caricatura, una graciosa anécdota, una sólida instrucción apologetica, dogmática ó moral y una aplicación útil de las ciencias naturales.

Es sorprendente el éxito de esta modestísima publicación aprobada y recomendada por muchos Sres. Obispos. Baste decir que constituye la actualidad la propaganda de este genero más extensa que se hace en España, y la más económica que existe en el mundo.

Salen dichas Hojas los dias 1 y 15 de cada mes. La tirada mensual es de 300.000 ejemplares.

Las recomendamos, pues, encarecidamente á todos los señores Curas Párrocos, á los señores y señoras de la Sociedad de San Vicente de Paul, á los prefectos de Catecismos, á los Maestros y Maestras de escuela, y á todas las personas celosas del pueblo.

Se venden estas hojas en nuestra imprenta á real el centenar, y si se han de remitir fuera de la ciudad se añadiran á su importe para el franqueo 3 céntimos de peseta por cada centenar de hojas, si son de las corrientes; y si se piden números atrasados entonces su importe es de 31 céntimos el centenar, si se piden menos de 500.

Los pedidos dirijanse á D. AGUSTIN LLASAT, BUENAIRE, 8, TORTOSA.

*** BRONQUITIS, CATARRROS, TISIS ***

CÁPSULAS EUPEPTICAS DE **MORRHUOL**

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y casina del **Dr. PIZA**

Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1886.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao: obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la casina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito; dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrófula, linfatismo y debilidad general. No contiene el Morrhuol grasa alguna; puede tomarse en verano como en invierno. De venta al por mayor y menor

Farmacia del autor. Plaza del Pino, 6, BARCELONA y principales de América




Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor precio. Inmenso surtido de estampas, libros, recortados y otros objetos propios para regalo de familia.

Primera Comunión

R. RICO

DE EBANISTERIA

MANGADA II-TORTOSA-II-MONCADA

Inmenso surtido de cómodas, espejos, armarios con y sin luna; mesas de noche, centros, comedores y escriptorio, camas y sillones de todas clases, etc., etc. Se construyen tambien toda clase de muebles que se encarguen segun modelo, con la perfección y esmero que tan acreditados tiene este establecimiento, el más antiguo de Tortosa, pues existe desde el año 1862.

Variedad en los muebles Economía en los precios

Moncada 14, TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

al que presente Copulas de sandalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS, Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Conyuro de París de 1889 y Gran premio en la de Suez de 1886. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Méjrica. Varias coporaciones cientificas y renombradas practican diariamente las prescripciones, rebotando ventajosa sobre todos los similares.—Frasco. 11rs.

Tarjetas al minuto, en esta IMPRENTA